

学校だより

No.35 2017. 12. 1



葉山町立長柄小学校

校長 河端 紀絵

TEL 046-875-6860

FAX 046-876-0682

日本の伝統芸能を楽しむ わんぱく寄せ

今年度の秋の芸術鑑賞は、日本の伝統芸能である寄席を観ました。まずは春風亭 柳朝さんによる「落語」の解説がありました。落語を聞くときの決まり事や寄席にまつわることなどをわかりやすく教えてもらいました。その後は、代表の子どもたちが「小噺」を体験しました。おじぎの仕方や座布団の座りを教えてもらいながら、短い文章でオチがつくかんたんな小噺を教わって披露しました。とても緊張したそうです。落語の内容は残念ながらご紹介できませんが、巧妙な語り口調と表情に落語は「想像の芸術だ」と言われるそうですが、おおいに領けました。色物と呼ばれる太神楽曲芸では、次々と繰り出す技にたびたび歓声があがっていました。落語の面白いところでは、大きな声で笑い（客席がドッと湧くと言いますが、まさにその感じ）、すごい技の時は、「オー！」と感嘆の声をあげ、盛り上がる子どもたち。子どもたちが素直に反応してくれたことに落語家の方々からも「やりやすかった」というお言葉をいただきました。日本の言葉の面白さや言葉の一ひねりの妙を楽しむ味合うことができたひとときでした。

みんななかま展に行ってきました おひさま学級



11月22日～26日 鎌倉生涯学習センター（きらら鎌倉）において湘南地区の小中学校特別支援級の児童・生徒の作品を集めた作品写真展が開催されました。本校のおひさま学級の子どもたちの作品も展示されました。良い機会なので、おひさま学級の子どもたちみんな、他校や自分たちの作品を鑑賞しに行くことになり私も同行しました。今回の校外学習のめあては、4つ。

- 1、作品鑑賞、2、公共の交通機関に自分で切符を買って乗る
- 3、昼食を自分で注文し代金を払う
- 4、交通ルールや集団のマナーを守る

行きのバスは、とても混んでいて座ることができない子もいたのですが、上手に奥に詰めて静かに乗車することができました。作品展は、まずは自分たちの作品を鑑賞し、他校の作品で気に入った作品を見つけて担任の先生に知らせていました。どの作品も力作ぞろいで、見ごたえがありました。きらら鎌倉を後にして次に向かったのは、由比ガ浜の鎌倉海浜公園でした。ここへは、江ノ電で行ったのですが、この電車、電車好きに大人気の路線です。一番前の車両に乗るために並び、運転席の後ろの席へ。街中を走る線路を眺めているとあっという間に由比ガ浜に到着、「もっと乗りたいな」というつぶやきも聞こえてきました。海浜公園では、滑り台やブランコ、鬼ごっこを思い切り楽しみ、汗を流しました。行きも帰りもサクサク歩き、疲れを知らない子ども達でしたが、鎌倉駅を出発する頃は、おなかがぺこぺこで、お昼を楽しみに逗子まで戻ってきました。逗子のお店で、予め決めていたメニューを一人ずつ店員さんに注文し、おなか一杯お昼をいただきました。

子どもたちは、とても上手に交通機関を利用することができました。最近、ICカードを使うので、切符を買うことはほとんどありませんが、今回は、バスも電車も現金払いでした。バスの整理券と電車の切符の違いが少し難しかったようですが、教室で練習した成果を生かし、すべて自力で行いました。また、人の多い鎌倉で、周りの人に気をつけながら集団行動を取ることができたことも素晴らしいと思いました。

朝の集い 飼育・栽培委員会

11月16日の朝の集いは、飼育栽培委員会が活躍しました。長柄小学校には、4匹のウーパルーパとたくさんのコイがいます。この世話をしているのが飼育栽培委員会です。毎日、休み時間になると交代で餌（ウーパには赤虫）をあげています。職員室前にいるウーパルーパを通りかかった子どもたちが眺めていきます。いつも、のんびりゆったり水の中を泳ぐ姿に癒されています。今回は、その中の一匹に名前を付けることになりました。ウーパルーパについてクイズをしながら知ってもらった後、飼育栽培委員会がいくつかの名前を提示し、全校のみんなに選んでもらいました。そして決まった名前が「パール」です。これからもみんなに愛される存在でいて欲しいと思います。

たくさんのご来校

ありがとうございました

11月は、学校へ行こう週間や土曜参観、フレンドシップなどのPTA行事等が多く、たくさんの保護者の方々や地域の方々にご来校いただきました。葉山町教育委員会の皆様にも学校の様子を見ていただき、貴重なご意見をいただきました。また、「よりよい学校づくりのアンケート」へのご回答につきましてもありがとうございました。集計ができましたら、結果をお知らせしていきたいと思ひます。

土曜参観と合わせて行われたPTAベルボサポーター主催によるバザーの収益は
¥49305でした。

今後、子どもたちの学校生活や学習に役立つものに活用していきたいと思ひます。たくさんのご協力ありがとうございました



12月行事予定

日	曜	行事予定
1	金	個人面談
2	土	
3	日	
4	月	個人面談
5	火	個人面談
6	水	個人面談
7	木	朝の集い（目標） 個人面談 スクールカウンセラー来校 就学時検診
8	金	6年 租税教室 5年 親睦会
9	土	
10	日	
11	月	たてわり遊びの会
12	火	おはなし会
13	水	おはなし会
14	木	朝の集い（生活美化） 3年 親睦会 スクールカウンセラー来校
15	金	
16	土	
17	日	
18	月	音楽集会（5校時）
19	火	6年 南郷中学校訪問
20	水	給食終了 短縮4時間
21	木	朝の集い（放送） 大掃除 短縮3時間
22	金	終業式 短縮2.5時間
23	土	天皇誕生日
24	日	
25	月	冬季休業
26	火	
27	水	
28	木	
29	金	
30	土	
31	日	↓

12月の目標 学校をきれいにしよう

- ・そうじ用具の使い方を知ろう。
- ・じょうずなそうじの仕方を考えよう。

一昨日、学校へ向かう階段を上りながら、落ち葉が増えているのを見て、そろそろ紅葉の季節も終わりに近づいてきたなあ と思っていました。すると昨日の朝、階段の両側に積もっていた落ち葉がきれいに片付けられていました。朝から気持ちよく登校することができました。以前から、階段をお掃除していただいている方がいることは知っていましたが、改めて有難いと思ひました。子どもたちが登下校する階段の安全をかげで支えていただいていることに心より感謝申し上げます。